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LISA SAULINO: Gracias, Wendy. Gracias, MTS, por iniciar la grabación. Hola a todos. 

Soy Lisa Saulino. Bienvenidos a la reunión conjunta entre la junta 

directiva de la ICANN y el Comité Asesor de Seguridad y Estabilidad. 

Tengan en cuenta que esta sesión se grabará y sigue los estándares de 

comportamiento esperado de la ICANN. Para garantizar la 

transparencia y la participación en el modelo de múltiples partes 

interesadas de la ICANN, por favor, ingresen a la sesión de Zoom 

utilizando su nombre completo: nombre y apellido. Podremos sacarlos 

de la sesión si no utilizan su nombre de esta manera. 

 En esta sesión habrá interpretación en los seis idiomas de las Naciones 

Unidas: árabe, chino, francés, ruso, español e inglés. Hagan clic en el 

icono de interpretación en Zoom y elijan el idioma en el que 

escucharán la sesión. Para los panelistas, por favor, digan su nombre 

para los registros y el idioma en el que hablarán, si es que no es inglés. 

Antes de tomar la palabra asegúrense de haber elegido el idioma en el 

que van a hablar del menú de interpretación. Por favor, silencien todas 

las notificaciones y hablen de manera clara y lenta para los 

maravillosos intérpretes. 
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 Este es un debate entre la junta directiva y SSAC. Por lo tanto, no 

aceptaremos preguntas de la audiencia. Sin embargo, todos los 

participantes pueden hacer comentarios en la ventana de chat. 

Utilicen el menú desplegable en la ventana de chat y elijan “Responder 

a todos los panelistas y participantes”. De esta manera todos podrán 

ver sus comentarios. Para ver la transcripción en tiempo real, por 

favor, hagan clic en el botón de subtítulos en la barra de herramientas 

de Zoom. Dicho esto, le doy la palabra al presidente de la junta 

directiva de la ICANN, Maarten Botterman. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: Gracias, Lisa. Gracias por darnos la bienvenida. Bienvenidos a los 

colegas de SSAC. Realmente agradecemos que estén aquí. Ya hace dos 

años que nos reunimos en línea y lo que podemos decir es que 

básicamente Internet funciona y parece ser razonablemente estable, 

segura y, por supuesto, nunca terminamos. Siempre hay más por 

hacer. 

 Hay siempre nuevos desafíos. Realmente esperamos con interés este 

intercambio de ideas que, como siempre, será franco y abierto y una 

oportunidad para que los miembros de la SSAC y para que todos 

discutamos y debatamos juntos para escuchar qué tienen en mente 

ustedes para ver que nosotros entendamos qué esperan ustedes de 

nosotros y para que juntos podamos aportar a hacer mejor el trabajo 

de la ICANN. Ahora quiero darle la palabra a Jim para que sea el 

facilitador de esta sesión. Jim, por favor. 
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JIM GALVIN: Gracias, Maarten. Les doy la bienvenida en nombre mío y de SSAC. 

Gracias a los miembros de la junta directiva que están aquí y al 

personal y al resto del equipo. Por supuesto, quiero agradecer 

especialmente a los miembros de SSAC por su confianza, por elegirme 

para este puesto y quiero agradecer especialmente a todos. Esta es 

una oportunidad que tengo de estar de este lado del Zoom, que es 

algo que no pasa muchas veces. 

 Nos hemos reunido por Zoom con nuestros colegas de SSAC. Primero 

le voy a dar la palabra a Rod para ver si quiere hacer algunos 

comentarios iniciales y quiero hacerle a Rod dos preguntas. La 

pregunta es si queremos cumplir con la agenda en este orden, si 

quieren cambiarle el orden de los puntos de la agenda y, por supuesto, 

no todos los miembros del SSAC han sido ascendidos a panelistas pero 

supongo que igual pueden levantar la mano y tomar la palabra. Rod, le 

doy la palabra. 

 

ROD RASMUSSEN: Gracias a los miembros de la junta. Siempre apreciamos la 

oportunidad de intercambiar ideas con ustedes. Estos debates 

siempre son interesantes y están en el centro de la ICANN, la seguridad 

y estabilidad de los sistemas de nombres y obviamente nuestro grupo 

está muy centrado en este tema. Agradezco esta oportunidad de 

hablar un poco de estos temas. 
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 Con respecto a las preguntas, creo que podemos seguir la agenda, Jim. 

Si surge algún otro punto que la junta quiera agregar o tratar, con 

mucho gusto lo podemos agregar. Creo que desde el lado de SSAC no 

tenemos nada para agregar a esta agenda. Queremos concentrarnos 

hoy en un par de cuestiones. En primer lugar este debate. 

 La idea es ver cómo el asesoramiento de otros AC se manejará en el 

futuro mientras se avanza con este piloto de priorización. La idea es 

trabajar con la comunidad en general para establecer prioridades, por 

supuesto. Hay algunas cuestiones que pensar en cuanto al proceso 

que sigue la junta directiva y después voy a mencionar nuestras 

prioridades y cuáles son las prioridades de SSAC y cómo esto combina 

con los objetivos estratégicos de la ICANN. Este es un buen tema para 

debatir. Hay otros temas. Esto nos llevará la mayor parte del tiempo 

pero hay otros temas que también son muy importantes para nosotros 

y con mucho gusto los trataremos. Jim, le doy la palabra para que sea 

el facilitador de la sesión. 

 

JIM GALVIN: Gracias, Rod. Usted mencionó el primer punto de la agenda. Hablemos 

de esto en mayor detalle. SSAC tiene una pregunta para la junta 

directiva. Rod, usted nos dio una introducción breve. ¿Quiere hablar 

un poco más sobre este punto antes de entrar en debate en este tema 

con la junta? 

 



ICANN73 – Reunión conjunta: Junta Directiva de la ICANN y el SSAC ES 

 

 

Página 5 de 28   

ROD RASMUSSEN: Sí. En esta diapositiva y en las próximas vamos iterando y repitiendo el 

mismo concepto. La cuestión aquí es que tenemos un proceso 

establecido según el cual SSAC brinda asesoramiento. A veces 

directamente a la junta o a otras partes de la comunidad de la ICANN o 

de la organización. Este asesoramiento se evalúa y hay un proceso de 

ida y vuelta para entender el asesoramiento. Es desglosado y quizá se 

vuelve a redactar de otra forma. Después eso se asigna a quien tenga 

que ocuparse de la cuestión. Esto se viene haciendo durante muchos 

años. 

 Ahora que estamos hablando entre los líderes de las SO y los AC con la 

junta, estamos hablando de la priorización en toda la comunidad de la 

ICANN y en todas las áreas de trabajo, y pensamos que quizá 

deberíamos considerar cómo se toma en cuenta el asesoramiento de 

SSAC que recibe la junta directiva porque la junta directiva tiene sus 

propias prioridades. Queremos ver cómo nuestro asesoramiento 

también se complementa con otros asesoramientos de otras partes de 

la comunidad. Cómo vemos esto. Cómo creemos que esto sucederá. 

Esta es una pregunta que podemos debatir. No tenemos ninguna idea 

concreta ni tenemos un método concreto que queramos imponerle. La 

idea es cómo integrar el trabajo que nosotros hemos estado haciendo, 

cómo llevamos esto a través de una transición a sea como sea el 

futuro.  

 Aquí aparecen algunos temas especiales. Qué pasa cuando el 

asesoramiento de SSAC está alineado con otros asesoramientos, 

cuando es diferente. Qué pasa cuando hay diferencias y después en 

aquellos casos donde quizá algunas partes se combinen con el 
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asesoramiento o se complementen con el asesoramiento de otras 

partes de la comunidad. Sería interesante ver qué opinan con respecto 

a esto, especialmente los miembros de la junta directiva. 

 

JIM GALVIN: Gracias, Rod. Quiero agregar algo aquí, a ver si podemos pasar a otras 

diapositivas, porque hay otras diapositivas con información más 

detallada. Creo que de esto quería hablar usted. Sí. Por favor, asienta 

aunque sea con la cabeza para ver si tenemos que retroceder o nos 

quedamos aquí. 

 Quería agregar que hay un piloto que se llevará a cabo con respecto al 

marco de priorización y seguramente al SSAC le gustaría tener 

información clara sobre cómo se relacionan sus preguntas con ese 

piloto y qué se puede decir al respecto. Después quiero ver qué tiene 

para decir Matthew Shears, de la junta directiva. Matt Thomas, le pido 

disculpas por no haberlo visto y darle la palabra primero a Matthew. 

 

MATTHEW SHEARS: Muchas gracias. Voy a decir desde el principio que son muy buenas 

preguntas. Ciertamente nos dan material para pensar. No sé si 

tenemos la respuesta para esto necesariamente pero voy a intentar 

darles algunas respuestas. Obviamente la junta ha estado siguiendo 

este proceso, el desarrollo del marco de priorización. Apreciamos las 

contribuciones de SSAC y de todos los demás a este proceso durante el 

periodo de consultas, etc. Esto es algo que nosotros creemos que es un 

avance, un desarrollo importante. Forma parte de los esfuerzos de la 
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junta directiva por hacer avanzar el trabajo, porque hay muchas 

resoluciones y decisiones que se han tomado pero no se han 

implementado todavía. 

 Hay varios elementos aquí. En primer lugar tenemos el marco general 

que se publicó… Creo que la primera versión preliminar se publicó la 

semana pasada. Además tenemos el piloto. Voy a hablar primero del 

piloto. Obviamente SSAC ha participado en esto desde el principio. 

Ustedes conocen por lo menos los aspectos generales. Como tenemos 

un piloto que se llevará a cabo durante un mes aproximadamente, el 

alcance que tendrá es limitado. Estará limitado simplemente a la 

aprobación de las recomendaciones de alguna revisión por parte de la 

junta. Solo a eso. 

 En cuanto al futuro inmediato, estamos viendo qué pasa con el piloto. 

Vamos a observar desde la junta ese proceso. Veremos cómo avanza. 

Esperemos tener resultados instructivos y útiles, y también lograr unos 

aprendizajes para después poder llevarlos al marco general cuando lo 

tengamos. 

 Si podemos volver a la primera diapositiva que tenía la primera 

pregunta. Voy a la segunda pregunta y después me gustaría escuchar 

qué opinan. Yo voy a hablar sobre el punto dos pero después quisiera 

ver qué ideas tienen y qué opiniones tienen con respecto al punto uno. 

¿Las recomendaciones de SSAC serán aceptadas por la junta y serán 

consideradas bajo el nuevo marco de priorización? Según lo que 

entiendo del marco preliminar, creo que esto sí será así. No creo que 

vaya a haber dificultades en la aceptación. 
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 Ahora, cuando las recomendaciones sean únicas o coincidan con 

otras, ¿qué se va a hacer en esos casos? Todavía no lo tengo claro. No 

creo que esto haya sido considerado en el marco. Son muy buenas 

preguntas pero no puedo darles una respuesta ahora. Esto tenía que 

ver con el punto uno. Esto es lo que tengo para decir al respecto hoy 

por hoy. Quizá tengan alguna otra pregunta o comentario. Quizá 

alguien del equipo de Xavier nos pueda ayudar aquí. 

 

ROD RASMUSSEN: Claramente a darle la palabra a Xavier sobre este tema. Nosotros 

esperábamos de alguna manera que las recomendaciones que aprobó 

la junta, etc. pasen al marco de priorización porque es algo que hay 

que hacer y que hay que priorizar de alguna manera. En cuanto al 

primer punto en esta diapositiva, pensamos que es interesante cuando 

en estas recomendaciones están alineadas con las de otros grupos. 

¿Eso se tiene en cuenta en la priorización? Es decir, si ALAC, GAC y 

SSAC y la GNSO todos llegan a un acuerdo sobre algún punto, sea el 

que fuere, si presentan recomendaciones similares, ¿eso va a influir 

sobre la priorización? No lo sé. Esa es la pregunta. 

 La pregunta interesante es qué pasa cuando la junta acepta un 

asesoramiento que no imagino que sería contradictorio pero quizá no 

coincida totalmente con el de otro grupo. Presentará un dilema en el 

momento de la priorización. Querría saber cuál es ese proceso. Qué 

proceso será. No tenemos resultado esperado y no me sorprende que 

no tengan una respuesta porque simplemente estamos debatiendo y 

tratando el tema. Gracias. 



ICANN73 – Reunión conjunta: Junta Directiva de la ICANN y el SSAC ES 

 

 

Página 9 de 28   

 

JIM GALVIN: Gracias, Matthew. Gracias, Rod. No sé si hay alguien más, alguien que 

tenga alguna pregunta o comentario. Por favor, levanten la mano. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: No creo que el marco de priorización resuelva el tema de 

asesoramiento contradictorio. Debemos encontrar otra forma de 

resolver esto y lo hacemos todo el tiempo porque realmente se trata 

opiniones diferentes de la comunidad de la ICANN que tenemos que 

resolver y lograr entender. ¿Las recomendaciones del SSAC van a ser 

tenidas en cuenta todo el tiempo o se van a evaluar frente a otras 

recomendaciones? Si están en conflicto, somos nosotros los que 

debemos tomar una decisión y después fundamentarla, incluso si en 

los estatutos hay un rol que debe desempeñar el GAC. Eso no significa 

que algún tipo de asesoramiento no sea considerado por la junta. Nos 

tomamos todo esto muy seriamente y, otra vez, no creo que sea una 

pregunta que tenga que ver con el marco de prioridades. Para este 

marco vamos a considerar qué es lo que hay que hacer, cuál es la lista 

de cosas que hay que hacer para lograrlo y según la forma en que 

vemos las cosas ahora, creemos que el marco estratégico también 

ofrece alguna perspectiva para el plan estratégico quinquenal. 

 ¿Qué es lo que hay que hacer ahora? Hay algunas cosas urgentes, 

algunas cosas necesarias y hay aportes para un futuro mejor. Hay que 

tomar todo esto en cuenta. Por eso estamos trabajando con un piloto, 

para encontrar juntos una forma de hacer las cosas. Estamos 
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esperando recibir los comentarios de cómo ustedes experimentaron 

este proceso. No solamente sus comentarios al proceso sino también 

cómo terminó el proceso. Pueden decirnos: Las cosas así, con este 

proceso, son mejores o no. No son mejores. Sí, como dijeron Jim y 

Matthew, no tenemos la solución mágica para todo todavía pero quizá 

la encontremos. 

 

JIM GALVIN: Gracias, Maarten. Gracias a todos. Creo que el mensaje más 

importante de todo esto es que el diálogo está abierto. Identificamos 

algo que queremos considerar a medida que avanzamos con el piloto y 

la priorización en general. La última oportunidad de hacer más 

comentarios. Matthew, adelante. 

 

MATTHEW SHEARS: Quería destacar lo que decía Maarten. El piloto propiamente dicho nos 

da una fantástica oportunidad de ver realmente cómo podemos 

avanzar con el desafío de la priorización y la implementación. 

Esperamos ver cómo funciona esto. Como dije, vamos a estar 

observando. Esperamos ver qué se aprende a partir de esto y será 

fantástico porque nos dará información para el marco propiamente 

dicho a medida que evolucione. Este será entonces un análisis 

fascinante y profundo a lo largo de los próximos meses. Seguramente 

también planteará otras cuestiones, por más que sean desafíos. 

Pensamos que es muy bueno que esté ocurriendo en el momento 

correcto. 
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JIM GALVIN: Gracias, Matthew. Es para tener en cuenta. Pasemos ahora a la 

siguiente serie de preguntas. Este fue el único tema solicitado por 

SSAC. Pasemos ahora a las preguntas de la junta. Este es el tema uno. 

Rod, le doy la palabra. Podemos pasar a la siguiente diapositiva luego. 

 

ROD RASMUSSEN: Sí, estas son las prioridades clave. Como somos ingenieros, ponemos 

métricas, usamos indicadores para las prioridades y los conectamos 

con las metas estratégicas. Vamos a ver esto rápidamente. Estamos 

finalizando el trabajo sobre el proyecto de NCAP. Está en el periodo de 

comentarios públicos en este momento. Vamos a tomar los aportes 

recibidos. Se están haciendo más investigaciones y vamos a publicar 

esto más adelante en el verano del hemisferio norte. No sé si lo dije 

correctamente. 

 Obviamente está vinculado con muchos objetivos de seguridad el 

trabajo de SSAC. Como se imaginarán, tiene mucho que ver con esto. 

Tenemos una publicación que está por salir sobre la seguridad de 

enrutamiento con implicancias sobre la infraestructura del DNS. 

Esperamos que esta información sea útil para la comunidad y ayude a 

definir y brindar el contexto para las amenazas y lo que se puede hacer 

para mitigar las cuestiones relacionadas con el DNS, el enrutamiento. 

 Acabamos de iniciar un nuevo grupo de trabajo que considerará la 

forma en que evolucionará la resolución del DNS. Hay otro grupo de 

trabajo también sobre la automatización de los registros DNS. Vamos a 
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ver las brechas, cómo se manejan. Esto involucra al sistema de 

identificadores y varias metas relacionadas con este tema. Son varias 

temas que tiene la ICANN y este trabajo seguramente contribuirá a 

esas metas. También nos ayudará a realizar las evaluaciones de riesgo 

que debe llevar a cabo la junta directiva. Cómo las distintas partes del 

ecosistema se pueden ver afectadas por las tendencias que se 

observan en desarrollo de protocolos y ese tipo de cosas. 

 Luego tenemos uso indebido del DNS. SAC 115, comentarios sobre uso 

indebido del DNS y también incluyó diferentes temas relacionados con 

el uso indebido. Obviamente participaremos mañana en la reunión 

con la comunidad. Este es un trabajo que se está retomando y que 

también apareció en otros proyectos que están en curso. Esperamos 

seguir trabajando en esta área. Estamos hablando con la cámara de 

partes contratadas. También estamos hablando acerca de dominios 

maliciosos y afectados. Estamos viendo esos temas y toda una serie de 

temas relacionados con esto. Eso también es algo en lo que estamos 

trabajando. 

 Finalmente seguimos trabajando sobre el acceso a los datos de 

registración de dominios. Esto es algo que involucró a toda la 

comunidad. Todos estamos tratando de encontrar soluciones en esta 

área y participamos activamente para contribuir en este sentido. Estas 

son las áreas en las que todos estamos trabajando en este grupo. Creo 

que cubrimos todos los temas y aquí vemos cómo se vinculan con las 

metas estratégicas. ¿Alguien tiene alguna pregunta con respecto a 

esto? 
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JIM GALVIN: ¿Alguna pregunta o comentario sobre las actividades de SSAC de aquí 

en adelante? 

 

ROD RASMUSSEN: Voy a hacer yo entonces una pregunta. ¿Les parece que esto está 

alineado y que es la clase de información…? En otras palabras, 

¿estamos respondiendo correctamente las preguntas que nos 

hicieron? 

 

JIM GALVIN: Desde mi punto de vista como enlace de la junta debo decir que yo 

traté de enfatizar estas cosas, de transmitir el énfasis sobre estos 

temas y de plantear los nuevos. Cuando tuvimos la reunión de SSAC, 

yo mencioné estos temas en el BTC como temas que surgirán en el 

futuro en SSAC. Quizá la junta directiva no vio necesariamente todos 

estos temas. Esta es la primera oportunidad de ver cuáles son los 

nuevos temas que están surgiendo y que vamos a ver a lo largo de este 

año. 

 

ROD RASMUSSEN: También quisiera agregar que algunos miembros del grupo quizá 

hayan visto… Creo que la junta directiva no estaba disponible para la 

reunión pública de SSAC pero explicamos cuáles son los 

razonamientos y los fundamentos por los cuales los distintos grupos 

de trabajo consideraron esos temas. Esta información siempre está 
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disponible y siempre surge en las sesiones públicas de SSAC. Con todo 

gusto vamos a responder todas las preguntas que puedan tener en 

general como siempre, en la medida de lo posible. Veo que Harald 

levantó la mano. 

 

HARALD ALVESTRAND: Sí. Harald Alvestrand, enlace de la junta. Cuando usted habla de 

prioridades de SSAC para 2022 vemos dos temas que dice: Finalizando. 

¿Piensan que van a finalizar estos dos temas en este año? 

 

ROD RASMUSSEN: Sí. El trabajo de NCAP finalizará aproximadamente alrededor de la 

reunión general anual. Obviamente dependiendo de los aportes, etc. 

Luego tenemos el trabajo de seguridad de enrutamiento. Vamos a 

finalizar la revisión en SSAC y suponemos que esto estará terminado 

en el próximo mes. 

 

HARALD ALVESTRAND: ¿Y los otros continuarán a lo largo del próximo año? 

 

ROD RASMUSSEN: Sí. Tenemos dos equipos de trabajo nuevos en el número tres. Quizá 

terminemos con uno de estos antes de que finalice el año. Las demás 

quizá nos lleven un año o más. Requieren colaboración que está 

teniendo lugar en este momento. Seguramente esto continuará más 
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allá de 2022. En cuanto al uso indebido, esto será algo que quizá no 

termine nunca. Vamos a seguir participando. 

 

HARALD ALVESTRAND: Gracias. 

 

JIM GALVIN: Con respecto al uso indebido, esta quizá sea una buena oportunidad. 

Göran ha estado mostrando una diapositiva que preparó el equipo de 

OCTO. Creo que es una buena oportunidad para mostrársela a SSAC, 

dado que ya se la mostramos a otros grupos. Göran, si le parece, quizá 

podría mostrar ese fondo ahora para mostrar el gráfico a este grupo, 

en caso de que los miembros de SSAC no lo hayan visto aún. 

 

GÖRAN MARBY: Al fin puedo usar estos fondos. Realmente me alegra estar con SSAC y 

hablar acerca de hechos, no por el estudio de la Comisión Europea 

sino porque decidimos hacer algunas cosas de forma diferente. El 

estudio, tal como lo entendemos, utiliza básicamente la misma 

metodología que utilizamos en DAAR. Decidimos usarla. Por supuesto, 

pueden ver los gráficos dependiendo de en qué nos concentramos. 

Nosotros decidimos analizar esto después de haber aprobado el GDPR. 

 Fíjense que de acuerdo con los principios de DAAR y el uso indebido 

del DNS, en ese momento vemos que la tendencia es muy interesante. 

Me encanta compartirla con este grupo porque creo que todos 
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estamos de acuerdo en que hay muchas cosas que hay que hacer con 

respecto a ponerle fin al uso indebido del DNS. 

 Me pregunto por qué está bajando esta tendencia. Yo planteo esta 

pregunta. El punto importante es que este es un conjunto de datos que 

podemos usar y debatir en el futuro. Ustedes sabrán que no tenemos 

influencia sobre los datos propiamente dichos. Ustedes saben que esto 

es algo que podemos hacer nosotros. Estos datos ustedes los pueden 

analizar porque somos totalmente abiertos y transparentes con 

respecto a los datos. 

 Es interesante. ¿Por qué hay picos? ¿Qué ocurre con los picos? ¿Por 

qué cae la tendencia? ¿Es debido a que el uso delictivo pasó a las 

plataformas y entonces ahora está en las plataformas? ¿Es porque 

estamos empezando a hacer cosas con DNSSEC? ¿Hay alguna otra 

razón técnica? ¿Quizá listas de bloqueo, etc.? Seguramente todo esto 

tiene algo que ver. Mi intención no era poner fuegos artificiales en esta 

conversación. Como dijo Jim, es bueno hablar acerca de los hechos 

que tenemos. Es bueno debatir estos hechos. 

 Por otra parte, hay algo interesante. Como ustedes saben, empezamos 

a trabajar con el uso indebido cuando surgió el COVID y ahora se 

decidieron a agregar también dominios relacionados con la guerra en 

Ucrania porque estamos recibiendo informes más anecdóticos que 

otra cosa pero estamos recibiendo informes acerca de que hay 

delincuentes que están tratando de utilizar estas cadenas de 

caracteres también. 
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 Estamos evaluando esto para ver si hay algo que podemos hacer o si 

hay dominios que hay que cancelar. Por otra parte, la junta le hizo una 

declaración al GAC que tiene que ver con el grupo de definición del 

alcance de exactitud y creo que esto es algo que necesitamos ahora 

para plantearle preguntas a la junta de protección de datos. Hay 

algunas cuestiones legales que se están debatiendo en este grupo de 

exactitud de los datos. Hay ciertas ideas de que hay un acuerdo en la 

ICANN con respecto a cómo compartimos información. 

 Necesitamos asesoramiento legal y en GDPR la junta de protección de 

datos tiene la obligación de brindar orientación. Tiene que hacerlo y 

recuerden que nosotros recibimos ya esa orientación anteriormente. 

Estamos pidiendo ayuda al GAC y a la Comisión Europea para recibir 

esa orientación. 

 Se está avanzando mucho en términos de protección de datos. Vamos 

a publicar este gráfico y otros gráficos y también documentación 

adicional. En las últimas dos semanas, como se imaginarán, el equipo 

OCTO trabajó intensamente y no quería presionarlos más. No sé si JC 

quiere agregar algo. 

 

JOHN CRAIN: Supongo que eso significa que tengo que hablar yo y también activar 

mi vídeo. Con respecto a DAAR. Estos datos no deberían ser 

sorprendentes para alguien que haya estado leyendo el informe DAAR 

porque es simplemente una acumulación en un plazo más amplio. Son 

datos de reputación, informes de uso indebido. Vemos gente que viene 
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diciendo que la situación de uso indebido es diferente pero en general 

lo que informan son cosas diferentes. Estoy simplemente 

estableciendo cuál es el contexto. 

 Conozco a Jim y hemos hablado mucho acerca de DAAR. También 

tenemos el DNSTICR. No estamos haciendo nada nuevo desde el punto 

de vista de la ciencia. Simplemente vamos a elegir cadenas de 

caracteres diferentes para nuestros aportes y luego lo que vamos a 

hacer es utilizar la misma metodología, es decir, vamos a buscar 

evidencias y cuando encontremos evidencias de un malware o de 

phishing en esos nombres, los vamos a reportar. Vamos a hablar con la 

Cámara de Partes Contratadas y ellos podrán tomar una 

determinación. No hay nada nuevo aquí. Simplemente seguimos con 

COVID y ahora agregamos más cadenas de caracteres que son los seis 

idiomas de las Naciones Unidas. Vamos a agregar polaco, ucraniano y 

un par de idiomas más, y vamos a utilizar cadenas de caracteres y 

códigos ASCII y cirílicos. Ese es el punto en el que estamos. 

 

JIM GALVIN: Adelante, Rod. 

 

ROD RASMUSSEN: Sí, gracias por explicar el punto en el que estamos. Eso es lo que 

estamos haciendo con respecto al fraude y a estos eventos 

importantes que están teniendo lugar. Quería agregar algo a este 

debate. Cuando miro todos estos datos, esto me recuerda que a lo 

largo de los últimos años hemos hablado acerca de qué clase de datos 
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tiene la ICANN, tiene OCTO, qué es lo que tienen y que deberían tener, 

en el asesoramiento anterior de SSAC. 

 Hablamos de un grupo de trabajo que debe ocuparse de analizar todo 

esto pero mientras tanto tenemos a la organización de la ICANN que 

dedica tiempo del personal a hacer investigación para ver qué es lo 

que existe y se lo agradecemos. Estamos viendo los temas de SSR en 

relación con DNS y el sistema de identificadores. Ese trabajo se está 

desarrollando y también vamos a ver si hay brechas, qué hay 

disponible y si hay recomendaciones que podamos hacer. Quizá 

recomendaciones que digan: Hay que verificar estos datos. Hay que 

medir estos datos. John habló un poco sobre esto. Esperamos poder 

colaborar y seguir trabajando con SSAC en este sentido. Muchas 

gracias. 

 

GÖRAN MARBY: Estamos terminando un acuerdo con los registros para tener acceso a 

más datos, los mismos datos a los que obtuvimos acceso a través del 

nuevo contrato que firmamos con .COM. Vamos a tener más 

información. Creo que esto es muy positivo y los registradores y los 

registros han hecho muy buenos aportes a los debates. Siempre 

podemos mejorar. Estamos analizando un futuro DAAR también. 

 Seguramente habrá cada vez más DAAR porque debería un árbitro 

neutral entre las diferentes partes. Según como se utiliza esto hoy, 

podemos probar lo que busquemos probar. DAAR viene haciendo esto 

desde hace un tiempo pero debería ser algo imparcial. No era algo que 
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yo esperara ver así que realmente esperamos con interés los 

intercambios de ideas futuros. 

 

JIM GALVIN: Gracias, Göran. Gracias, Rod. Rod, quería verificar cómo vamos con el 

tiempo. Sé que tiene algunas diapositivas más. ¿Quiere seguir 

avanzando o seguimos hablando de este tema? 

 

ROD RASMUSSEN: Creo que podemos avanzar. Quedan una o dos solamente. Esta es la 

segunda pregunta. La segunda pregunta es cómo creen ustedes que la 

comunidad, la junta y la organización seguirán trabajando juntos para 

lograr todo esto. Aquí tenemos los puntos en la diapositiva, que son 

clarísimos. Se está trabajando mucho. Hay un piloto, hay trabajo en 

priorización. Se habló muchísimo de este tema. Empezamos antes de 

la pandemia del COVID con esto pero la idea es trabajar con el resto de 

la comunidad pero es difícil trabajar a distancia. Cuando volvamos a 

una nueva normalidad creo que podemos interactuar mucho más 

fácilmente con otras SO y AC, y con la comunidad. 

 Estoy hablando del plan estratégico como base, como elemento inicial 

que pasará con un proceso de actualización y después para nosotros 

en SSAC el último punto que está aquí es importante. Se trata de lograr 

un equilibrio entre las cuestiones estratégicas relacionadas con la 

ICANN, el trabajo que hay que hacer continuamente, los temas 

importantes para SSR, lograr un equilibrio entre esto porque 

deberemos participar para lograr que se avance con el trabajo de la 
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comunidad y también hay nuevas cosas. Debemos considerar nuevos 

temas y llamar la atención sobre nuevos temas que quizá no hayan 

sido vistos antes. La idea es seguir manteniendo ese equilibrio y los 

líderes del SSAC tienen aquí uno de los principales objetivos y desafíos. 

 En general, responderemos a los temas de la comunidad, lo que afecta 

a la comunidad, desde el punto de vista de SSAC y también las 

cuestiones que tiene que enfrentar la junta. Podemos darle ayuda 

cuando esto sea necesario. Por supuesto, podemos ayudarles a 

responder preguntas cuando tengan que tomar decisiones sobre 

políticas de aquí en adelante. Una forma de decirlo es: Seguiremos 

tratando de hacer lo que normalmente hacemos y, al mismo tiempo, 

participaremos en el trabajo más amplio de la comunidad. 

 

JIM GALVIN: Gracias, Rod. ¿Hay algún comentario adicional o pregunta adicional de 

algún miembro de la junta directiva? 

 

ROD RASMUSSEN: Hay otra diapositiva aquí que nos da algunos ejemplos concretos de 

diferentes publicaciones que hemos hecho a lo largo de nuestra 

historia y cómo son utilizadas por la junta directiva, la comunidad y el 

mundo externo a la ICANN para entender mejor y para brindar 

asesoramiento para el trabajo en políticas. 

 Estamos tratando desde nuestro punto de vista, desde el punto de 

vista de SSAC, de brindar esta información. Los puntos que vemos aquí 
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son muy claros. Con un énfasis especial queremos asegurarnos de 

estar haciendo aportes útiles al identificar temas emergentes. 

Queremos lograr que la comunidad entienda estas cuestiones. Este es 

un desafío porque estas cuestiones técnicas de cómo funcionan los 

sistemas y cómo se relacionan entre sí, la relación entre las redes y la 

tecnología, etc., esto es algo difícil de llevar a un proceso de desarrollo 

de políticas y de explicarlo de manera que sea comprensible para 

poder seguir trabajando con esto porque estaríamos hablando de 

políticas que podrían afectar las operaciones, la seguridad, etc. 

Queremos ayudar a que se entienda esto y para que se entienda toda 

la información relacionada cuando haya que tomar decisiones en 

materia de políticas relacionadas con estos puntos. Tratamos de hacer 

nuestro trabajo muy bien aquí y dar información a la comunidad sobre 

todos estos y darles una alerta temprana con respecto a las cosas que 

van surgiendo para que estén preparados. 

JIM GALVIN: Gracias, Rod. Realmente agradecemos su trabajo. Conocemos la 

historia de SSAC y sus aportes a la ICANN y sus procesos, el trabajo en 

políticas y todo lo que se hace en la comunidad. Queremos que sigan 

trabajando de esta manera y esperamos seguir viendo el trabajo que 

hace SSAC. Ustedes ya mencionaron las prioridades y lo que harán el 

próximo año y más adelante. Sarah, usted levantó la mano. Le doy la 

palabra. 

 

SARAH DEUTSCH: Gracias, Jim, Rod. Muchas gracias. Creo que esta diapositiva es muy 

interesante en relación a un tema que se mencionó antes con respecto 
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a cómo asegurarnos de que los aportes de SSAC especialmente 

cuando queremos compartir un mensaje con otras personas, cómo nos 

aseguramos de que esa información detallada llega a todo el mundo y 

que todo el mundo le presta atención y que todos aporten 

comentarios al mismo tiempo. No siempre entendemos muy bien 

dónde aporta su valor el SSAC. Me alegra que usted lo haya 

mencionado. 

 

ROD RASMUSSEN: Sí, creo que hay dos puntos aquí de contacto, dos puntos importantes. 

Uno es una cuestión que no se está tratando de manera activa en la 

comunidad. Por ejemplo, estamos por publicar material sobre 

enrutamiento. Publicamos algo sobre IoT hace un par de años cuando 

todavía no eran temas que se trataban. Estas son cuestiones donde 

nosotros aportamos nuestra perspectiva y tratamos de ayudar a que 

todo el mundo entendiera mejor cuáles eran las cuestiones 

involucradas, cuál podría ser el impacto en la comunidad y en el 

ecosistema. También trabajamos a modo educativo o quizá a veces 

también trabajamos para crear conciencia. No tomamos ninguna 

medida. Solamente estamos informando. Este es un punto de 

contacto. 

 Además hay otro punto, otra forma de trabajar cuando por ejemplo 

hay una cuestión. Hemos estado trabajando por ejemplo en los datos 

de registración de dominio en los últimos años o en especial cuando se 

hacen preguntas sobre los nombres de dominio que tienen emoji, por 

ejemplo. Son cuestiones que la comunidad ya está pensando y 
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considerando. Nosotros podemos aportar algún tipo de perspectiva 

desde el punto de vista de la seguridad técnica. 

 En esas oportunidades nos escuchan cuando lo que está por pasar 

tiene un impacto directo. Nos presentamos y brindamos opciones y 

asesoramiento. Esta es una parte pero hay otra parte donde a veces 

aportamos en los procesos y también brindamos a veces 

asesoramiento sobre riegos, sobre otros aspectos, muchos otros 

aspectos que la junta directiva debe considerar. 

 Yo diría sin embargo que el SSAC trabaja con la misión primaria de la 

ICANN. Nunca pensé que nos ignoraban. No nos estamos quejando de 

ninguna manera porque tenemos un muy buen proceso para llegar a 

ustedes, para que tomen nuestro asesoramiento, lo entiendan y tomen 

las medidas necesarias. 

 

JIM GALVIN: Gracias, Rod. Son puntos muy válidos. Akinori. 

 

AKINORI MAEMURA: Muchas gracias, Jim. Muchas gracias por presentar esta pregunta. Esta 

diapositiva es una muy buena diapositiva que da a un programa 

general de los aportes y contribuciones de SSAC a la ICANN y, como 

dijo Rod, SSR es uno de los mandatos primarios de la ICANN. Con 

respecto a la priorización, las preguntas con respecto a la priorización 

son muy importantes, creo yo. El asesoramiento de SSAC o de otros 

comités asesores se presenta de diferentes formas en diferentes 
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temas. Algunos asesoramientos son fundamentales, esenciales. 

Algunos más detallados, otros más generales. 

 Lo mismo se aplica a las recomendaciones que las organizaciones de 

apoyo presentan a la junta directiva. Quizá debamos definir la esencia 

del asesoramiento e incluir esto en los ítems de trabajo y después 

incluir esto en la priorización teniendo en cuenta las consideraciones 

anteriores. Son aspectos que debemos considerar desde la junta. 

Muchas gracias. 

 

JIM GALVIN: Gracias, Akinori. Creo que es justo decir que SSAC siempre ha hecho 

aportes importantes y esperamos que esto siga así, aportes 

importantes a la junta directiva y a la comunidad para ayudarles a 

entender los temas de seguridad y los desafíos que se enfrentan en 

esta área, a veces señalando cosas que no habíamos notado antes y 

que debemos volver a analizar y estudiar. Realmente les agradezco por 

esta diapositiva. Quería asegurarme de que pudieran mostrarla y 

compartirla para mostrar la historia de todo el trabajo de SSAC. Dicho 

esto, todavía tenemos bastante tiempo. No sé si hay algún otro tema 

que quieran tratar. 

 

ROD RASMUSSEN: Tengo dos diapositivas más, Jim. 

 

JIM GALVIN: Adelante, Rod. 
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ROD RASMUSSEN: Esto ya lo tratamos. El otro tema tenía que ver con cómo mejorar la 

efectividad y la eficiencia. Esta es la última diapositiva. Desde nuestro 

punto de vista, ya hablamos un poco de esto, de cómo tratar los 

diferentes aportes y contribuciones. Ya dijimos que esto era un desafío. 

También dijimos que hay que mejorar la priorización. Lo estamos 

haciendo. Realmente queremos ver cómo funciona esto, cómo 

aprendemos, qué aprendemos y espero que todo esto podamos verlo 

en perspectiva teniendo en cuenta todo lo demás que está pasando en 

la comunidad y lo que está haciendo la junta. 

 Creo que si nos sentamos juntos a trabajar juntos para establecer 

prioridades, vamos a entender mejor y saber mejor cuáles son los 

desafíos que enfrenta la junta al tratar todas estas cuestiones. Creo 

que eso sería muy útil pero nuestro aporte por el momento es 

participar activamente en el piloto y después darles nuestros 

comentarios sobre cómo funcionó el piloto. Eso es todo lo que 

tenemos. 

 

JIM GALVIN: Gracias, Rod. Sabiendo que SSAC va a participar en el piloto, les 

agradecemos por su participación. Creo que ustedes tienen aportes 

importantes por hacer, especialmente con respecto a las preguntas 

que planteamos ahora con respecto al asesoramiento de SSAC y todo 

el proceso y cómo va a hacer esto. Estamos aquí para aprender y ver 
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cómo funciona todo esto y qué pasará después. Es una excelente 

oportunidad para trabajar juntos. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: Aparentemente estamos llegando al final de la sesión y simplemente 

quería expresar mi agradecimiento en nombre de la junta a ustedes 

por todo su trabajo, el asesoramiento que brindan. Como usted dijo, la 

seguridad, la estabilidad y la flexibilidad son centrales en nuestra 

misión y ustedes están trabajando para ayudarnos en esto. Están 

cumpliendo su función de alguna manera y realmente se lo 

agradecemos mucho. Muchas gracias. Esperamos con interés ver qué 

trae el futuro, cómo hacemos para que todo esto funcione bien en el 

futuro. No solamente es la junta que recibe su asesoramiento, también 

trabajan con toda esta información las SO y los AC. Muchas gracias a 

todos. Espero vernos el resto de la semana. 

 

JIM GALVIN: Gracias, Maarten. ¿Algún comentario final, Rod? 

 

ROD RASMUSSEN: Como siempre, agradecemos esta oportunidad de debatir con ustedes. 

Han sucedido muchas cosas interesantes en el mundo en los últimos 

días y en nuestro espacio. Si bien no tenemos una posición oficial con 

respecto a los acontecimientos, nos impresionó favorablemente la 

forma en que la junta y la organización han manejado todos estos 

eventos en la última semana. Esperamos volver a encontrarnos en 
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forma presencial pronto para seguir hablando un poco de estos temas 

y hacer las cosas que hacíamos antes, cuando nos reuníamos. La idea 

es retomar las comunicaciones interpersonales que nos ayudarán a 

superar las frustraciones que enfrentamos en los últimos dos años. 

 

JIM GALVIN: Gracias, Rod. Todos esperamos ansiosos el tiempo que vendrá 

después de las reuniones de Zoom donde nos podremos encontrar en 

forma presencial. Estamos yendo hacia allí. Esperemos que el mundo 

avance en la dirección que queremos que avance. Dicho esto, a menos 

que haya algún otro comentario final, alguna otra cuestión, quiero 

aprovechar la oportunidad para agradecerles a todos. Nos vemos en la 

próxima reunión de Zoom. Que terminen bien el día. Hasta luego. 

 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 

  


